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Zusammenfassung

        
Je zwölf Patienten mit späterworbener primärer Hypothyreose, blander Struma und Euthyreose sowie dekompensierter diffuser Hyperthyreose wurden vor Therapie-Einleitung einem eingehenden Interview und dem Hamburg-Wechsler-Intelligenztest für Erwachsene (HAWIE) zur Messung von Höhe und Struktur ihrer Intelligenz unterzogen. Der Mittelwert der Intelligenzquotienten stieg mit zunehmender Schilddrüsenhormonkonzentration im Serum an. Im Handlungsteil des HAWIE waren die Differenzen deutlich stärker ausgeprägt als im Verbalteil. Die Untertestergebnisse im Handlungsteil des HAWIE ließen sowohl deutlich das Versagen der hypothyreoten als auch die zum Teil überdurchschnittlichen Leistungen der hyperthyreoten Patienten erkennen. Im Gegensatz zu diesen objektiven Testergebnissen stehen die im Interviev und während der Testapplikation gemachten Äußerungen der Patienten. Die Klagen über subjektiven Leistungsverfall überwiegen bei der Hyperthyreose.


      
        
Summary

        
Detailed interviews and the Hamburg-Wechsler intelligence test for adults (HAWIA) were conducted in three groups of patients (12 in each group) with late acquired primary hypothyroidism, before and after treatment was started. Their intelligence quotient increased with increasing thyroid-hormone concentration in serum. In the »action« part of the HAWIA the difference was markedly greater than in the verbal part. Results in the different sections of the action part of the HAWIA indicated a failure both among hypothyroid patients and also the sometimes above average performances of the hyperthyroid patients. Contrary to these objective test results were the remarks of the patients in interview and during testing. Complaints about subjective loss of performance predominated among the hyperthyroid patients.
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